

LA COLMENA

Pirómanos de la política

PIRÓMANOS o incendiarios. Estoy pensando en el alcalde de Otura y en el ministro de Educación. Y mi única duda sobre sus intensas trayectorias prendiendo fuegos es si sufren un trastorno enfermizo e irrefrenable por el espectáculo o es premeditada diversión. Puro teatro. Cada uno a su escala, no podemos negarles su capacidad para romper la asfixiante monotonía de rescates y ajustes con que, machaconamente, nos amenazan. Pero el respiro tiene un elevadísimo coste para ellos mismos, para los suyos y para quienes asistimos con absoluto desconcierto a la función. Sólo le faltaba a la política, ese creciente tercer gran problema de los españoles, que la atizaran desde la frivolidad y la irresponsabilidad. De lo inaudito a lo grotesco. De la farsa a la provocación.

A Ignacio Fernández-Sanz lo conocí en su anterior 'crisis matrimonial'. En aquella ocasión fue con el secretario municipal. Una mañana se presentó en mi despacho con su jefa de prensa y, muy educadamente, me habló de venganzas y *vendettas*, lamentó la manera "interesada" en que se estaba "manipulando la realidad" –unas denuncias por irregularidades en la gestión que continúan en fase de investigación– y me 'sugirió' cómo podíamos informar "más rigurosamente"... Un en-

Magdalena Trillo

DIRECTORA DE GRANADA HOY

@magdatrillo



cantador de serpientes. Luego vendría la 'crisis matrimonial' con la interventora y esta semana ha estallado por los aires todo su equipo. Hoy, de baja por prescripción médica, sigue manteniendo su acta de concejal pero ha renunciado a su cargo como regidor y, supuestamente, ha puesto fin a su etapa política. Digo "supuestamente" porque con Fernández-Sanz nunca se sabe y hasta el presidente del PP ha temido buena parte de la semana que el díscolo militante estuviera dispuesto a 'acabar' con las botas puestas.

Desde la oposición, el PSOE ha cuestionado la "autoridad" del PP para zanjar la crisis en Otura (Fernández-Sanz pretendía gobernar en un *duetto* con su primer teniente de alcalde y el resto de ediles en la bancada de la oposición) e incluso, denunciando la "tibieza" con que Sebastián Pérez ha pilotado el asunto, ha lanzado sospe-

chas sobre la "comprometida información" que pudiera manejar Fernández-Sanz sobre la financiación del partido de su anterior etapa como gerente. Sin pruebas que avalen o refuten tales acusaciones, repasando la semana de despropósitos y a la espera de que continúe el espectáculo con más líos judiciales –que los habrá–, lo que parece más que evidente es que hay personajes (ningún partido está a salvo de sus *versos sueltos*) que se bastan a sí mismos para provocar un incendio. Sin preludios; sin contextos; sin control.

La escaleta de la semana es reveladora. Lunes: a primera hora de la mañana comparece Fernández-Sanz en el Hotel Nazaries (no en la sede del partido) y anuncia que seguirá en el cargo aunque seis miembros de su equipo hayan renunciado a sus actas tras denunciarle por facturas irregulares en el plan de pago a proveedores; pasadas las ocho de la tarde, y tras tres días de silencio en el PP, la secretaria general comparece ante los medios y le da un ultimátum: o dimite o se enfrenta a un expediente disciplinario y a la expulsión. Martes: Fernández-Sanz desafía al partido local y la "legitimidad" de las urnas. Miércoles: rueda de prensa de urgencia a las seis de la tarde; en la sede del PP. El aún alcalde de Otura aparece

arropado por todo su equipo y anuncia que se va, pero por baja médica; tiene problemas de corazón. Jueves: la promesa debía cumplirse a las ocho de la mañana; no lo hace. Cambia otra vez la dirección del viento. Se queda solo para gobernar Otura. En el acto del Pilar de la Guardia Civil es el centro de todos los corrillos. Hasta seis horas fueron necesarias para 'convencerle'. La última función *debe* ser este martes con el nombramiento en pleno del nuevo alcalde (se perfila Pedro Cabanillas) y el paso a la retaguardia de Fernández-Sanz. Sólo en teoría. Los pirómanos son imprevisibles; los incendiarios más.

De la *penúltima* del ministro Wert, su patriótica intención de "españolizar" a los alumnos catalanes, han terminado hablando hasta el Rey y Rajoy el Día de la Hispanidad: ¡Pobre Wert! Más bien ¡pobre país! A Fernández-Sanz, por ley, no se le puede arrebatar el acta de concejal ni se le puede impedir que un día renazca de sus cenizas con un partido independiente y recupere el sillón; al ministro peor valorado del Gobierno, el que lleva meses trabajando *contra* la educación y *contra* la cultura, sí se le puede cesar. ¿También esperamos a que pasen las elecciones para apagar este fuego? En política, tan incendiario se es por acción que por omisión.

MIRADA URBANA



G. HOY.

Un puente de ciencia y diversión

Más de 4.000 personas han elegido el Parque de las Ciencias como destino durante los dos primeros días del Puente del Pilar. Una de las exposiciones temporales más visitadas estos días ha sido *Títeres. 30 años de Etcétera* pues han sido muchos los que se han acercado hasta esta muestra temporal para disfrutar de sus grandes escenografías, demostraciones de títeres y el taller de *Teatro de las sombras*.

EN LA TRASTIENDA

¿Elecciones en la UGR?

EN la entrevista que este periódico publicó con el rector con motivo del arranque del curso académico, González Lodeiro descartaba cualquier cambio en su equipo de gobierno –consideró que es el adecuado para afrontar los convulsos tiempos de movilizaciones con que toda la comunidad está respondiendo a las políticas de ajustes y recortes– y confesó haberse recuperado bien de los problemas de salud que sufrió a comienzos de año y estar en perfecta forma para seguir al frente de la Universidad. No obstante, el rumor sobre la posibilidad de unas elecciones anticipadas en las UGR es creciente. Se habla de fin de año como momento para convocarlas y del primer trimestre del año para su celebración. El vicerrector Jiménez del Barco podría ser el relevo.

ALTO Y CLARO

Marca Granada

SÓLO por evitar la mala imagen para la 'marca Granada' que supondría reconocer que somos incapaces de organizar una competición internacional; sólo por evitar pagar los 3 millones del canon que implicaría la renuncia a los juegos, hay que exigir a las administraciones que se pongan a trabajar en serio, que aparquen los conflictos institucionales e intereses partidistas y que replanteen la Universiada en las siete semanas de plazo que ha concedido la FISU para poder sacar adelante la convocatoria de 2015. Se puede cuestionar el impacto real de los juegos de invierno y la oportunidad incluso de que Granada optara a ser sede pero hoy, en este momento del guión, sólo se puede esperar responsabilidad. El presidente de la FISU, Clode Louis Gallien, ha sido más que generoso.

PALMAS Y PITOS

Diego Martínez

↑ La Fura dels Baus, Michael Nyman, Tamara Rojo... A pesar de los recortes de financiación, el avance del Festival de Música y Danza del próximo año promete mantener el nivel de calidad de los últimos años.



DTOR. DEL FESTIVAL DE MÚSICA Y DANZA

J. M. Díez Cubelos

↑ Con motivo de la festividad de la Virgen del Pilar, patrona de la Guardia Civil, Díez Cubelos destacó los buenos resultados obtenidos este año en seguridad ciudadana, "el mejor dato de las comandancias de Andalucía".



CORONEL JEFE DE LA GUARDIA CIVIL

Montserrat Gomendio

↓ Después de que la UE alertara de que peligran los fondos para la becas Erasmus, el Ministerio de Educación ha confirmado un recorte en las ayudas para el 2013 del 60%. La partida pasará de los 38 millones del 2012 a solo 15.



SECRETARIA DE ESTADO DE EDUCACIÓN

Mikel Heredia

↑ Miguel Algárate Heredia, afincado en Motril desde hace doce años, ha sido seleccionada para participar en la Bienal Internacional de Londres que se va a celebrar el próximo mes de febrero.



ARTISTA GRANADINO